

## Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: 040-18

Amt: Hauptamt	Datum: 01.03.2018
Verfasser: Vogel, Jürgen	AZ:

Gremium	Termin	Ö-Status	Zuständigkeit
Gemeinderat	13.03.2018	Ö	Beschlussfassung

### **Beschlussfassung über die Direktmitgliedschaft beim Zweckverband Kommunale Informationsverarbeitung Baden-Franken (ZV KIVBF) und den Beitritt zum Gesamtzweckverband 4IT und der Errichtung der Anstalt ITEOS**

Der Zweckverband Kommunale Informationsverarbeitung Baden-Franken (ZV KIVBF) ist das Rechenzentrum für alle Kommunen in der gesamten Region.

Die Stadt Engen ist bisher kein Direktmitglied beim ZV KIVBF, sondern über den Landkreis im Zweckverband vertreten.

Die direkte Mitgliedschaft würde für die Stadt Engen folgende Vorteile bringen:

- Umsatzsteuerbefreiung für IT-Dienstleistungen (jährlich 10.000 - 15.000 €)
- keine Notwendigkeit von Ausschreibungen bei der Beschaffung von Softwarelösungen (günstige Konditionen)
- vergabefreie Beschaffung von Hard- und Software zu günstigen Konditionen
- Teil des Zweckverbandes und Stärkung der interkommunalen Zusammenarbeit

Bei einer zeitnahen Direktmitgliedschaft gehen die Eigenkapitalanteile -welche bisher vom Landkreis gehalten werden- in Höhe von 7.990,55 € auf die Stadt Engen über.

Im Landkreis KN sind folgende Kommunen bereits seit längerem Direktmitglied:

Bodman-Ludwigshafen, Radolfzell, Stockach, Hohenfels, Reichenau, Steißlingen, Singen, Konstanz

In den vergangenen Wochen haben die Stadt Engen und die Gemeinde Gottmadingen entsprechende Beschlüsse für eine Direktmitgliedschaft gefasst. Weitere Kommunen überlegen sich diesen Schritt. Die Verwaltung empfiehlt, die Direktmitgliedschaft zu beantragen.

Durch die Fusion der drei kommunalen Rechenzentren in Baden-Württemberg (KIRU, KDRS und KIVBF) und der Datenzentrale Baden-Württemberg geht -Mitte des Jahres- der neue IT-Dienstleister ITEOS (Datenanstalt des öffentlichen Rechts) hervor, an dem dann auch das Land Baden-Württemberg beteiligt ist.

Es ist noch nicht klar, ob die Anteile nach der Fusion angerechnet werden können.

Die Errichtung der Anstalt ITEOS erfolgt durch den Beitritt der Zweckverbände KDRS, KIRU und KIVBF zur Datenzentrale Baden-Württemberg und Vereinigung der Zweckverbände KDRS, KIRU, und KIVBF zum Gesamtzweckverband 4IT am 01.07.2018. Es ist erforderlich, dass jedes Direktmitglied hierzu entsprechende Beschlüsse fasst. Der Landkreis hat diesem Beitritt und der Errichtung der ITEOS für sich und die noch im Landkreis indirekt beteiligten Gemeinden bereits am 05.03.2018 zugestimmt. Hierzu gibt es umfangreiche Anlagen, die den Sachverhalt detailliert erläutern. Bei Bedarf können diese gerne dem Gemeinderat zur Verfügung gestellt werden.

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat stimmt dem Beitritt der Stadt Engen zum Zweckverband Kommunale Informationsverarbeitung Baden-Franken als Direktmitglied zu.
2. Der Gemeinderat nimmt den Sachverhalt der Fusion im kommunalen DV-Verbund zur Kenntnis und stimmt dem Beitritt des Zweckverbands KIVBF zur Datenzentrale Baden-Württemberg und der Vereinigung mit den Zweckverbänden KDRS und KIRU zum Gesamtzweckverband 4IT zu. (Auf die Beifügung der umfangreichen Unterlagen, aus der die Fusion der Rechenzentren und die Errichtung der Anstalt ITEOS resultieren, wird verzichtet.)
3. Der Gemeinderat beauftragt den Bürgermeister, in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes KIVBF die Organe des Zweckverbandes zum Vollzug aller hierzu notwendigen Handlungen zu bevollmächtigen.

Anlagen:

Information der KIVBF